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 Economia 
 

Angola autosufficiente nella farina di frumento nel 2020 

 

L’Angola diventerà autosufficiente nella produzione di farina di frumento a partire dal 2020, tenendo presente 

la previsione delle 3 macchine di macinazione del paese che producono, ognuna, 208 mila tonnellate l’anno 

arrivando a un totale di 840 mila.   

 

Stando ai dati riportati del Ministero dell’Industria, il portavoce delle industrie di macinazione di farina di 

frumento angolana, César Rasgado, ha precisato che le grandi macinazioni d’Angola (GMA) e la fabbrica del 

Gruppo Leonor Carrinho possono produrre fino a 280 mila tonnellate di farina di frumento all’anno. Riguardo 

al ritardo della Kikolo sulla produzione di farina (140 mila tonnellate a fronte delle 280 della GMA), il 

portavoce ha spiegato che ciò è dovuto all’applicazione dell’IVA sull’importazione di attrezzature.  

 

Attualmente, le 3 macchine di macinazione possono produrre fino a 700 mila tonnellate di farina di frumento, 

contribuendo all’approvvigionamento del mercato, alla riduzione delle importazioni e alla creazione di nuovi 

impieghi diretti e indiretti a Luanda e a Benguela (ovest). 

 

Fino al 2017, prima dell’inaugurazione della GMA e della Kikolo, tutta la farina consumata in Angola era 

importata. Le 3 unità presentano un investimento privato del valore di 300 milioni di dollari e con la loro 

entrata in funzione, la GMA ha creato 150 posti di lavoro diretti, la Kikolo 115 e la Leonor Carrinho 100.  

 

 

+++++ 

 

 

Imprenditori di Huila difendono investimento nel settore agricolo  

 

Il 22 dicembre, il settore imprenditoriale della provincia di Huila (sudovest) ha difeso a Lubango (sudovest) 

l’investimento nell’agricoltura potenziando così la produzione di cereali nella lotta contro la povertà nel 

paese.  

 

Questa misura consentirà di coltivare prodotti como il miglio, massango, massambala, oltre alla patata dolce 

e alla manioca con l’obiettivo di migliorare la dieta alimentare nelle famiglie.  

 

Il direttore provinciale della Camera del Commercio e dell’Industria, Ventura Hatewa, ha sottolineato che la 

scommessa sull’agricoltura costituirà la base per far ripartire l’economia nazionale dal momento che c’è 

ancora burocrazia nell’ottenere valuta dalle banche per l’importazione di vari prodotti dall’estero.  

 

Dall’altro lato, per il presidente dell’Associazione Agro-Industriale e Commerciale (AAPCIL) di Huíla, Paulo 

Gaspar, la scommessa sull’agricoltura rappresenta una priorità assoluta per ridurre la fame e povertà tra le 

popolazioni.  

 

Infine, l’economista Francisco Chocolate ha definito l’agricoltura una base essenziale che deve garantire un 

forte miglioramento della qualità di vita degli angolani.  

 

 

+++++ 



 

 

11 imprese hanno presentato 17 offerte per concessioni minerarie 

 

Il 19 dicembre, a Luanda, il comitato di valutazione, nell’atto di apertura delle proposte, ha annunciato che 

11 imprese nazionali e internazionali hanno presentato 17 offerte nel concorso pubblico per la concessione 

di diritti minerari per la prospezione e lo sfruttamento di diamanti, ferro e fosfati.  

 

Di queste proposte, 7 sono andate per la prospezione e sfruttamento di fosfato nella concessione di Cácata 

(Cabinda – nord) e per quella di Lucunga (Zaire – nord) solo 3. Per la prospezione e sfruttamento dei 

diamanti del Tchitengo (Lunda Norte – nord est) e di Saurimo sono state ricevute 2 proposte, per quella di 

Lucapa (Lunda Norte – nord est) solo 4 e appena 1 per lo sfruttamento di ferro nelle concessioni di Cassala 

Quitungo (Cuanza Norte – nord ovest). 

 

I dati sono stati presentati dalla Commissione di valutazione del concorso, durante un atto pubblico di 

apertura delle proposte promosso dal Ministero delle Risorse Minerarie e Petrolifere (MIREMPET). In 

quest’incontro hanno partecipato anche il Ministro, Diamantino Azevedo, e il presidente della Commissione 

Mankenda Ambroise il quale ha detto che l’intento è quello di concedere i diritti minerari ai vincitori del 

concorso fino al 24 aprile del prossimo anno.  

 

A partire dal 19 dicembre fino al 31 gennaio sarà fatta un’analisi e una verifica, i risultati saranno pubblicati a 

fine febbraio, la negoziazione e la conclusione dei contratti tra fine marzo e inizio aprile. Dopo la firma del 

contratto, i vincitori avranno 180 giorni per cominciare i lavori con pena di recesso dalla concessione, ha 

ribadito il presidente della Commissione di valutazione.   

 

 

+++++ 

 

 

Angola e EAU esaminano promozione del turismo  

 

L’Angola e gli Emirati Arabi Uniti (EAU) stanno esaminando progetti per la promozione del turismo e per 

l’attrazione di turisti e investitori nel Paese, ha detto lo Sceicco, Ahmed Dalmook Al Maktoum, il 18 dicembre 

a Luanda. 

 

Di fronte alla stampa e a termine dell’incontro con il Ministro Maria Ângela Bragança, lo Sceicco ha 

sottolineato che il turismo è un grande settore nel quale gli investitori possono utilizzare le proprie risorse e 

portare più turisti. “L’Angola ha molti scenari e credo che a molte persone piaccia visitare un Paese così” ha 

affermato. 

 

La Ministra del turismo, Maria Ângela Bragança, ha detto che durante l’incontro si sono trattate varie 

questioni legate al Marketing e alla possibilità di portare investimenti da Dubai in varie zone dell’Angola che 

presentano riserve naturali rispetto all’emirato arabo che è un paese deserto. Ha aggiunto che questo 2° 

incontro darà poi vita a una cooperazione diretta a partire dal prossimo anno. 

 

Maria Ângela Bragança ha informato che, durante l’incontro, il dirigente degli EAU ha presentato l’Expo 2020 

che si svolgerà a Dubai come una vetrina aperta al mondo per 6 mesi, dove si potrà fare marketing intensivo 

dell’Angola, essendo previste 25 milioni di persone. 

 

 

+++++ 

 

 

 



Angola introduce codice a barre per la produzione nazionale nel 2020 

 

Un sistema di codice a barre per l’identificazione dei prodotti nazionali sarà introdotto in Angola dal primo 

trimestre del 2020, ha affermato il segretario di Stato per l’economia, Sérgio Santos, il 18 dicembre a 

Luanda. 

 

Durante la 3° Assemblea Generale della Camera del Commercio e Industria Angolane (CCIA), Sérgio 

Santos ha ribadito che l’introduzione di questo strumento risolverà, a grandi linee, i problemi che il mondo 

imprenditoriale deve affrontare. 

 

L’introduzione del codice a barre, secondo il segretario, deve avvenire sotto il controllo della CCIA, in quanto 

istituzione legittima ad occuparsi della questione e che ha incentivato i nuovi organi di gestione 

dell’associazione ad impegnarsi per la materializzazione del progetto.  

 

Ha ricordato che, a livello mondiale, il codice a barre è stato creato dal Global Standard Adwane e che 

rappresenta un’associazione e un’organizzazione priva di fini lucrativi, “da qui la necessità che le misure 

siano adottate da un’associazione di imprese del paese”. 

 

Infine, ha dichiarato che la CCIA, nel settore dei datori di lavoro e dei sindacati, assume un ruolo chiave nel 

promuovere affari e portare investimenti stranieri attraverso le partnership con altre associazioni.   

 

 

+++++ 

 

 

Governo angolano lancia concorso pubblico utilizzo del Terminal Multiuso del porto di Luanda 

 

Le imprese interessate a utilizzare il Terminal Multiuso del porto di Luanda hanno tempo fino al 30 marzo 

2020 per presentare la proposta per il concorso pubblico internazionale lanciato dal Governo angolano con 

un comunicato ufficiale il 16 dicembre.  

 

Il concorso pubblico mira a promuovere lo sviluppo e il miglioramento dell’attività portuale della capitale 

angolana, attraverso il coinvolgimento di operatori privati con esperienza verificata nel settore. Il suddetto 

concorso è rivolto a imprese o associazioni nazionali e straniere che rispondono ai quesiti richiesti dal 

programma.   

 

Le imprese interessate a partecipare al concorso dovranno presentare il proprio capitale non inferiore a 25 

milioni di dollari e un fatturato medio annuale degli ultimi 3 anni fiscali non inferiore a 100 milioni.  

 

Il Terminal Multiuso del porto di Luanda è un’infrastruttura portuale che si occupa del funzionamento 

simultaneo di merci e container generici, ha un pontile di 610 metri, una profondità di 13 metri e un’area di 

181 mila metri quadri con una capacità di movimentazione di 2,6 milioni di tonnellate all’anno.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Imprenditori indiani vogliono investire nel settore agricolo 

 

Un gruppo di imprenditori indiani, legati al settore agricolo, vogliono investire nella provincia di Lunda Sul 

(nordest), zona ricca di suoli fertili. 

 

La richiesta è stata fatta a Saurimo (nordest) da una delegazione imprenditoriale di assessori tecnici agricoli 

con una visita d’ispezione, fatta il 18 dicembre, per individuare le aree di reciproco interesse. Nell’occasione, 

il direttore dell’ufficio provinciale dell’Agricoltura, Nelson Senguitale, ha spiegato che la visita esplorativa 

fatta in quella regione servirà a far ripartire la produzione agricola oltre alla sopravvivenza delle famiglie.   

 

 

+++++ 

 

 

Provincia di Huambo attrae interesse delle autorità della città di Taizhou in Cina 

 

La provincia di Huambo (centro) è un ottimo posto in cui investire grazie alla sua posizione geo-strategica e 

alle potenzialità agricole, d’allevamento e turistiche che possiede, ha detto il presidente del Comitato Politico 

Consultivo della città di Taizhou, il 17 dicembre a Huambo.  

 

A margine dell’incontro avuto con la governatrice della provincia di Huambo, Joana Lina, Lu Xiao Sheng ha 

menzionato il progetto Jiangzhou Agriculture, Lda., filiale della Jiangsu Jiangzhou Agricultural Science & 

Technology Development Co., come dimostrazione che questa regione è capace di attrarre molti 

investimenti, soprattutto nel campo agricolo e industriale.  

 

Con un investimento di 12 milioni di dollari, in un’area di 2544 ettari, questo progetto, che ha generato 180 

posti di lavoro, prevede la coltivazione di ortaggi, alberi da frutto e cereali, oltre all’allevamento di bovini.  

 

In più, Lu Sheng ha aggiunto che la provincia di Huambo ha molte risorse, come Taizhou, ed è in grado di 

promuovere l’investimento privato straniero. Per questa ragione, ha manifestato l’intenzione di firmare un 

protocollo di cooperazione volto allo sviluppo di azioni congiunte, con il trasferimento tra maggio e giugno 

2020, di un gruppo di imprenditori di Huambo a Taizhou e viceversa, affinchè tutte e due possano conciliare i 

rispettivi piani di sviluppo.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola ha 14 milioni di utenti di telefonia mobile 

 

L’Angola vanta attualmente più di 14 milioni di utenti di telefonia mobile e circa 7 milioni di persone che 

hanno accesso a Internet, ha informato il presidente dell’Istituto Angolano delle Comunicazioni (INACOM) il 

17 dicembre a Luanda.  

 

I seguenti dati sono stati forniti da Leonel Augusto durante un incontro tra l’organismo di regolamentazione 

delle comunicazioni dell’Angola e gli operatori delle trasmissioni elettroniche e dei servizi postali del paese. Il 

presidente dell’Inacom ha affermato che l’Angola ha una tassa di copertura elevata ma sarà necessario 

migliorarla attraverso la realizzazione di nuovi investimenti.  

 

Leonel Augusto ha ricordato che le candidature presentate al concorso pubblico internazionale per il quarto 

operatore di telecomunicazioni in Angola saranno pubblicate il 22 gennaio 2020 dal Ministero delle 

Telecomunicazioni e Tecnologie di Informazione.  

 

Il presidente dell’Inacom ha inoltre informato che a partire dal primo trimestre del 2020 gli interessati 

potranno sollecitare le rispettive licenze di multiservizi, attraverso il Portale dei Servizi Pubblici Elettronici 

(SEPE) del Governo angolano. Suddetto documento metterà a disposizione degli operatori diversi servizi, 

dal telefono mobile alla tv.   

 

 

+++++ 

 

 

Gruppo Mota-Engil si aggiudica contratto di 115 milioni di euro in Angola 

 

La Mota-Engil Ingegneria e Costruzione Africa si è aggiudicato un concorso pubblico in Angola con una 

proposta di 115 milioni di euro per la realizzazione di 3 opere in 30 mesi, ha informato il gruppo Mota-Engil in 

un comunicato diramato dalla Commissione del Mercato dei Valori Mobiliari. 

 

Le tre opere sono la conclusione dell’impianto elevatore nord, la costruzione del perimetro irrigato di 

Calueque (Cunene – sud) e la costruzione di una centrale elettica ibrida. Il comunicato aggiunge che il 

finanziamento integrale di questo progetto è fornito da un ente creditizio per l’esportazione.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Fonecom produce in Angola telefoni dell’impresa cinese Xiaomi 

 

L’impresa angolana Fonecom si è unita all’impresa cinese Xiaomi per iniziare, nel 2020, il montaggio di 

telefoni in Angola, ha annunciato l’imprenditore Horácio Moniz.  

 

Durante l’inaugurazione del primo negozio ufficiale di “smartphones” e di altri prodotti elettronici della Xiaomi, 

l’imprenditore ha comunicato che le due imprese investiranno circa 1,5 milioni di dollari per costruire un 

centro logistico e altre strutture necessarie per il montaggio di 100 mila telefoni.  

 

L’iniziativa prevede il montaggio di 3 modelli di telefoni per il mercato angolano di bassa, media ed alta 

gamma, dal momento che l’obiettivo è fornire prodotti di qualità al mercato nazionale a prezzi accessibili, ha 

aggiunto Horácio Moniz. 

 

In più, ha affermato che per la fine del primo semestre del 2020 dovranno funzionare 5 negozi per il 

commercio dei prodotti della Xiaomi in Angola, 2 a Luanda e i restanti a Lubango (sud ovest), a Benguela 

(ovest) e a Cabinda (nord). 

 

La Xiaomi è un’impresa cinese con sede a Pechino creata nel 2010 ed è al 4°posto per la vendita di 

telefonini dopo la Samsung, Apple e Huawei.  

 

 

+++++ 

 

 

PRODESI certifica più di 40 cooperative 

 

48 cooperative agricole su 79 sono state certificate nella provincia di Bengo (nord ovest) dal Programma di 

Sostegno alla Produzione e la Diversificazione delle Esportazioni e Sostituzione delle Importazioni 

(PRODESI). 

 

Di fronte alla stampa e a margine dell’11° riunione del governo della provincia svoltasi il 12 dicembre, la 

direttrice del gabinetto provinciale per lo Sviluppo Economico Integrato di Bengo, Fátima Sebastião, ha 

informato che a partire dal 2020 il settore realizzerà progetti a favore delle cooperative nell’ambito della 

legalizzazione, contabilità, viabilità economica per facilitare il lavoro dei produttori.  

 

In più, ha affermato che questo lavoro farà si che i produttori si sentano a proprio agio e senza 

preoccupazione quando si rivolgeranno alle banche per il credito. Il settore, in collaborazione con il Ministero 

dell’Economia, realizzerà una massiccia campagna per la riconversione dell’economia e toglierà le 

cooperative agricole, le associazioni dei contadini e gli operatori economici dall’attuale stato d’illegalità.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SML fattura più di 4 milioni di dollari 

 

La Società Mineraria di Luachimo (SML) ha fatturato, durante il terzo trimestre di quest’anno, 4.3 milioni di 

dollari con la vendita di diamanti.  

 

Di fronte alla stampa e nell’ambito di un’attività di Natale Solidale realizzata nel comune di Camissombo 

(nord-est), il direttore del progetto Luachimo, Viacheslave Saveliev, ha informato che durante l’anno sono 

stati prodotti 15 mila carati di diamanti. In più, ha comunicato che la produzione mensile è di 10 mila carati, 

quantità che può aumentare il prossimo anno, in virtù del potenziale registrato.  

 

La SML esiste da 3 anni ed ha più di 500 lavoratori.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola eletta per il comitato esecutivo del PAM 

 

L’Angola è stata eletta per il comitato esecutivo del Programma Alimentare Mondiale (PAM) il cui mandato 

inizierà a gennaio 2020 e si prolungherà fino a dicembre 2021.  

 

L’elezione dell’Angola, rappresentata dalla delegazione capitanata dal Ministro dell’Agricoltura e delle 

Foreste António Francisco de Assis, è avvenuta durante il 163° Consiglio dell’ONU per l’Alimentazione e 

l’Agricultura (FAO) che si è svolto la scorsa settimana a Roma.  

 

Istituito formalmente nel 1963, il Programma Alimentare Mondiale (PAM) è una delle più grandi agenzie 

umanitarie del mondo che ha come obiettivo principale la lotta contro la fame e la malnutrizione, fornendo 

cibo alle persone più bisognose.   

 

 

+++++ 

 

 

 

Angola può commercializzare energia elettrica con RDC 

 

L’Angola è nelle condizioni di poter commercializzare l’energia elettrica con la Repubblica Democratica del 

Congo (RDC), ha affermato il Ministro delle Risorse Energetiche ed Idriche, João Baptista Borges, l’11 

dicembre a Nóqui, in provincia dello Zaire (nord). 

 

Con l’energizzazione del municipio di Nóqui, si può commerciare con le regioni dei paesi vicini e si è invertita 

la situazione in cui fino a 60 anni fa questa zona dipendeva dalla fornitura di energia elettrica della diga di 

Inga (RDC) dove lo Stato angolano spendeva mensilmente circa 20 mila dollari, ha sottolineato il Ministro.  

 

In più, Baptista Borges ha aggiunto che il collegamento della città di Nóqui alla rete elettrica nazionale 

conclude la spesa fatta dal Governo per finanziare questo bene dalla diga idroelettrica di Inga.  
 

 

+++++ 

 

 

 

 

 



Produzione petrolifera angolana ha mantenuto una tendenza al ribasso a novembre 

 

La produzione petrolifera angolana è di nuovo scesa nel novembre scorso, avendo perso 75 mila fusti di 

petrolio al giorno per 1,284 milioni, ha informato il documento mensile sul mercato petrolifero 

dell’Organizzazione dei Paesi Esportatori di Petrolio (OPEP). 

 

Nel 2017 l’Angola ha prodotto 1,634 milioni di fusti al giorno, nel 2018 la produzione è scesa verso i 1,505 

milioni di fusti al giorno e nel 2019 sono stati prodotti 1,404 milioni di fusti a settembre, 1,358 a ottobre e 

1,284 a novembre. Stando ai dati emersi dal comunicato, la produzione angolana è caduta di 118 mila fusti 

al giorno a novembre per 1,273 milioni.  

 

La 177° riunione della Conferenza dei Ministri dell’OPEP, avvenuta a Vienna la settimana scorsa dove è 

stato nominato vicepresidente Diamantino Azevedo, ha deciso di aumentare di mezzo milione di fusti al 

giorno i tagli della produzione decisi nel 2018.   

 

 

+++++ 

 

 

FMI e UE sostengono miglioramento finanze pubbliche in Angola 

 

Il programma d’assistenza tecnica gestito dal Dipartimento di Affari Fiscali del Fondo Monetario 

Internazionale (FMI) e finanziato dalla Commissione Europea porterà dei miglioramenti riguardo la gestione 

delle finanze pubbliche angolane, ha detto il Ministro delle Finanze, Vera Daves, il 10 dicembre a Luanda. 

 

Vera Daves ha comunicato che i miglioramenti saranno apportati nelle aree legate al debito pubblico, al 

Bilancio Generale dello Stato (OGE), alla contabilità, all’investimento pubblico e al tesoro. Il Ministro ha 

ribadito che il piano è finanziato dall’Unione Europea (UE) e mira a dare visibilità al progetto di riforma della 

gestione del tesoro. In più, beneficerà dell’esperienza internazionale e della visione dell’alta dirigenza del 

FMI e della UE in collaborazione con il Ministero delle Finanze. 

 

In più, ha sottolineato che questo programma ha 3 obiettivi specifici per i prossimi 3 anni: il miglioramento 

delle leggi che supportano la gestione delle finanze pubbliche, istituzioni efficenti e l’adozione di una legge di 

responsabilità fiscale.  

 

Infine, ha aggiunto che il progetto di gestione delle finanze pubbliche si basa sulle indicazioni del 

Dipartimento di Affari Fiscali del FMI e del Centro Regionale di Assistenza tecnica per l’Africa Australe e si 

inserisce negli obiettivi da raggiungere per il Ministero delle Finanze.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Germcorp Capital annuncia sede della futura raffineria di Cabinda in Angola 

 

La raffineria di Cabinda, che avrà una capacità di lavorare 60 mila fusti di petrolio in rame al giorno, sarà 

costruita sull’altopiano di Malembo (nord), hanno comunicato i tecnici della società Gemcorp Capital LLP, il 

10 dicembre a Cabinda (nord). 

 

La Società Nazionale di Combustibili d’Angola (Sonangol) ha firmato lo scorso 30 ottobre un protocollo di 

intesa con la società Gemcorp Capital garantendo il finanziamento e la realizzazione del progetto entro i 

termini previsti.  

 

I tecnici della società britannica hanno informato che i lavori di studio del suolo dell’altopiano sono iniziati a 

dicembre con la conclusione della prima fase entro il 2021 quando la raffineria riuscirà a produrre 30 mila 

fusti di petrolio al giorno. La seconda fase, con la raffinazione di altri 30 mila fusti di rame, è prevista per il 

2023 con la produzione derivata della nafta che darà origine alla raffinazione di circa 14 mila fusti di benzina 

al giorno.   

 

 

+++++ 

 

 

Esecutivo e FMI firmano contratto di gestione delle finanze 

 

Il Ministero delle Finanze angolane e il Fondo Monetario Internazionale (FMI) hanno firmato un accordo di 

gestione delle Finanze Pubbliche per l’esecuzione di un programma d’assistenza tecnica, il 10 dicembre a 

Luanda. 

 

L’accordo prevede la programmazione del quadro macrofiscale e il miglioramento della gestione 

dell’investimento pubblico. Il programma, che dura 3 anni, è finanziato dalla Commissione Europea e gestito 

dal Dipartimento di Affari Fiscali del FMI e abbraccia i seguenti obiettivi: il miglioramento delle leggi di 

gestione finanziaria pubblica, istituzioni efficaci e preparazione di un bilancio completo, credibile e basato su 

politiche efficenti. 

 

L’identificazione, la gestione dei rischi fiscali, il miglioramento della copertura e della qualità dei documenti, 

volti a aiutare l’evoluzione delle Finanze Pubbliche, sono dei pilastri che caratterizzano questo progetto. 

 

Il FMI ha approvato giovedì 5 dicembre la 3° concessione all’Angola di 247 milioni di dollari dopo la 

conclusione della 2° revisione del programma economico angolano, aumentando il montante di 1 miliardo e 

mezzo di dollari in base al programma di riforme concordato.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PLANAGEO conferma riserve d’oro e diamanti nel comune di Cuima 

 

L’esistenza di riserve per lo sfruttamento di oro e diamanti nel comune di Cuima, nel municipio di Caála 

(Huambo-centro) è stata confermata da uno studio realizzato negli ultimi 3 mesi nell’ambito del Piano 

Geografico Nazionale (PLANAGEO). 

 

L’amministratore del comune di Cuima, Henrique Silvério, ha rimarcato che qualora fosse confermata 

l’esistenza di questi minerali nella località, con una popolazione stimata intorno ai 76 mila abitanti, dovranno 

essere stabilite e applicate le regole del diritto angolano per la maggior parte degli agricoltori, in modo che le 

comunità locali possano beneficiare di questo sfruttamento.  

 

Allo stesso tempo, Henrique Silvério ha sottolineato la necessità di rilanciare lo sfruttamento del ferro per 

contribuire allo sviluppo economico-sociale dell’altopiano centrale con la costruzione di infrastrutture.  

 

In questa zona, lo sfruttamento del ferro è stata interrotta tra il 1973 e il 1974. In più, questa località possiede 

un ricco bacino idrografico e altre risorse naturali: legno, granito ed altri ancora in fase di studio.  

 

 

+++++ 

 

 

Startups aiutano BNA a ridurre il denaro in circolazione  

 

Le 10 migliori startups angolane con progetti tecnologici volti a ridurre il denaro in circolazione attraverso 

l’uso di piattaforme digitali, sono state presentate dalla Banca Nazionale Angolana (BNA), il 6 dicembre a 

Luanda.  

 

Le startups selezionate sono la Digpay, la Kixikila PLace, l’Aki, la Nojoji, la Kibinga, la Youbank, l’Arotec, la 

Credit Score, la Paga 3 e l’Usekamba, tutte coinvolte nello sviluppo di software per il settore finanziario. 

 

L’amministratore della BNA, Pedro e Silva, ha informato che il progetto, denominato Laboratorio di 

Innovazione del Sistema di Pagamento (LISPA), è volto a sostenere softwares creativi e concepire uno 

spazio per lo sviluppo degli affari.  

 

In più, ha ribadito che sono state scelte 10 startups in collaborazione con l’impresa Acelera Angola per 

monitorare la situazione economica e fortificare le attività dei giovani imprenditori nel mercato finanziario.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Sodiam incassa 28 milioni di dollari con la seconda asta internazionale di diamanti 

 

L’Impresa Nazionale di Commercializzazione di Diamanti d’Angola (Sodiam) ha incassato 28 milioni di dollari 

con la vendita di 5 lotti di diamanti messi all’asta lo scorso 20 novembre, ha informato la compagnia con un 

comunicato alla stampa, l’8 dicembre.  

 

L’asta, conclusasi venerdì, includeva 4 lotti della Società Mineraria di Catoca di cui 2 costituiti da 127,69 

carati, uno formato da sette pietre pregiate con un peso di 210,66 carati e quattro da due pietre di 110,12 

carati.  

 

La Sodiam ha comunicato che le imprese internazionali Venus Jewell e Da Trading hanno messo all’asta 

tutti i lotti che avevano richiamato l’attenzione di 29 imprese di 5 paesi.  

 

La prima asta, svoltasi a gennaio 2019, aveva registrato la partecipazione di 31 imprese di 8 paesi con un 

incasso di circa 16,7 milioni di dollari con la vendita di un lotto di sette pietre di diamante grezzo. 

 

 

+++++ 

 

 

Cooperative sotto minaccia di perdere licenze diamantifere 

 

Le cooperative di diamanti che, nei prossimi 2 anni, non saranno competitive e non contribuiranno con 

entrate tributarie, perderanno la licenza di sfruttamento, ha allertato il direttore nazionale delle Risorse 

Minerarie, André Buta, il 6 dicembre a Saurimo (est). 

 

Oltre a queste esigenze, la legge chiede alle cooperative l’aumento di posti di lavoro, la lotta alla povertà e il 

miglioramento delle condizioni di vita delle popolazioni.   

 

All’apertura del II Consiglio della Direzione della Società Mineraria di Catoca, il direttore ha rimarcato che 

solo il 50% delle cooperative funzionano e che il paese ha 7 progetti diamantiferi di grande dimensione in 

corso, nonchè 35 imprese legate allo sfruttamento delle rocce ornamentali.  

 

D’altro lato, André Buta ha annunciato che nei prossimi 2 anni entreranno in funzione nel paese industrie di 

sfruttamento di rame, fosfato e ferro che garantiranno impieghi diretti ai giovani.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Progetti elaborati male ritardano concessioni di credito alla produzione angolana 

 

La debole elaborazione dei progetti presentati da alcune imprese che concorrono al Programma di Sostegno 

al Credito Angolano ritarda le concessioni di credito bancario per lo sviluppo della produzione nazionale e 

per la diminuzione di importazioni di beni e servizi, ha detto l’amministratore esecutivo della Banca Angolana 

d’Investimento (BAI), José Castilho, il 5 dicembre a Luanda. 

 

In un incontro con gli impiegati nell’ambito dell’allevamento, José Castilho ha ribadito che la contabilità 

organizzata e progetti elaborati bene costituiscono i principali ostacoli che sono alla base del ritardo della 

concessione di credito bancario alle imprese. 

 

Inoltre, l’amministratore ha aggiunto che gli strumenti d’analisi del credito bancario, l’esperienza di squadra, 

garanzie, business plan, storia bancaria e legale sono dei requisiti necessari per avere accesso al prestito. 

In più, ha sottolineato che la banca ha ricevuto più di 30 progetti nell’ambito del Programma di Sostegno che 

sono in fase di approvazione.  

 

 

+++++ 

 

 

Banca della Cina vuole insediarsi in tutti i paesi di lingua portoghese 

 

La Banca della Cina vuole aprire delegazioni in tutti i paesi della lingua portoghese dal momento che si tratta 

di un’istituzione finanziaria globale, ha affermato il presidente del Consiglio di Supervisione, Wang Xiquan, il 

4 dicembre a Lisbona. 

 

Durante l’intervento a chiusura del Seminario di comunicazione e cooperazione finanziaria internazionale 

dell’iniziativa Corsa e Percorso, Wang Xiquan ha ribadito che tutto ciò servirà da ponte per le comunicazioni 

tra la Cina e i paesi di lingua portoghese, aiutando così lo sviluppo della cooperazione in questi Stati 

(Angola, Brasile, Capo Verde, Guinea-Bissau, Mozambico, Portogallo, São Tomé e Príncipe, Timor-Leste). 

 

Infine, il banchiere ha sottolineato che la Banca della Cina è una banca globale con l’obiettivo di prestare 

servizi e cooperare con i governi di tutto il mondo.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola prevede aumento produzione petrolifera nel 2020 

 

L’Angola prevede di aumentare la produzione petrolifera nel 2020 passando da 1.390.000 fusti di petrolio al 

giorno a 1.436.000, ha affermato il Ministro delle Risorse Minerarie e Petrolifere, Diamatino Azevedo, il 4 

dicembre a Luanda. 

 

Durante la 177° riunione di ministri dell’Organizzazione dei Paesi Esportatori di Petrolio (OPEP), il Ministro 

ha spiegato che la manutenzione dei prezzi che soddisfino produttori e consumatori è possibile grazie allo 

sforzo dei paesi membri della OPEP e non OPEP. 

 

In più, ha sottolineato che l’Angola difende la manutenzione e la continuità dei tagli stabiliti nel 2018 

dall’OPEP nella 175° riunione, che determina una quota di produzione stimata intorno ai 1.481.000 fusti di 

petrolio al giorno. Inoltre, ha aggiunto che la continuità dei tagli nella produzione beneficerà l’economia 

angolana.  

 

Rispetto alla relazione tra l’Angola e il Segretariato Generale dell’OPEP, il Ministro ha spiegato che il paese 

è sempre stato in buoni rapporti e non ci sono mai stati conflitti tra le parti.  

 

 

+++++ 

 

 

Imprenditori sudafricani vogliono investire nel settore agricolo 

 

Un gruppo di imprenditori sudafricani dell’Associazione Agricola del Sudafrica (Agricolafrica) hanno 

effettuato visite di prospezione nei comuni di Vissati e di Missombo, nella provincia di Cuando Cubango 

(sud), per futuri investimenti sull’allevamento e sul settore agroindustriale, nei giorni 2 e 3 dicembre. 

 

Di fronte alla stampa e a termine della visita, il capo della delegazione sudafricana, Dirck Hanekom ha detto 

che gli agricoltori sudafricani vogliono produrre in Angola una vasta gamma di prodotti come miglio e ortaggi.  

 

L’associazione ha come obiettivo portare varie collaborazioni legate al settore dell’allevamento per 

condividere conoscenze con gli angolani promuovendo la sustentabilità delle famiglie, nonchè l’aumento di 

produttività attraverso l’insegnamento delle pratiche agricole. 

 

Nell’occasione, la vice governatore per il settore politico, sociale ed economico in Cuando Cubango, Carla 

Cativa, ha considerato che la visita esplorativa effettuata dagli investitori sudafricani farà ripartire la 

produttività agricola.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PRODESI identifica 21 imprese per la fornitura di consulenze 

 

21 imprese di fornitura di consulenze per la realizzazione dei progetti del Programma di Sostegno alla 

Produzione e la Diversificazione delle Esportazioni e Sostituzione delle Importazioni (PRODESI) sono stati 

identificati nella provincia di Huambo (centro) con l’obiettivo di promuovere lo sviluppo economico, ha 

riportato il direttore del Gabinetto dello Sviluppo Economico Integrato nel Planalto Centrale, Angelino 

Edmundo Elavoco, il 3 dicembre a Caála (centro).  

 

Il responsabile ha sottolineato che l’iniziativa è volta ad avere progetti ben strutturati e a facilitare l’accesso 

al finanziamento bancario in un momento in cui più di 1000 imprese necessitano di una capitalizzazione 

finanziaria. Inoltre, ha detto che la consulenza contribuirà allo svincolo del valore da parte dell’istituzione 

bancaria.  

 

Angelino Edmundo Elavoco ha ribadito che le misure a sostegno dell’aumento della produzione nazionale 

sono inserite nel piano d’azione volte a potenziare la competitività della produzione interna dei beni del 

pacco dono: zucchero, riso, carne, farina di frumento, fagioli, latte in polvere, olio di soia e di palma.  

 

Oltre alle infrastrutture, il responsabile ha rimarcato che è necessario che la proprietà rimanga privata in 

modo da stimolare l’investimento come avveniva fino a prima dell’Indipendenza proclamata nel novembre 

del 1975.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola ha partecipato alla 163esima sessione del consiglio della FAO 

 

L’Angola ha partecipato alla 163esima sessione del Consiglio dell’Organizzazzione delle Nazioni Unite per 

l’Alimentazione e l’Agricultura (FAO) che si è svolta a Roma dal 2 al 4 dicembre, la cui delegazione è stata 

capitanata dal Ministro delle Politiche Agricole e Forestali, António Francisco de Assis. 

 

La sessione moderata dal direttore generale della FAO, il cinese Qu Dongyu, ha previsto, tra i vari temi, il 

procedere all’adeguamento del programma di lavoro e di bilancio 2020-2021 e l’analisi del documento della 

riunione del Comitato di Programma e del Comitato delle Finanze.  

 

Il Ministro ha incontrato il direttore generale della FAO, Qu Dongyu, il presidente del Fondo Internazionale 

per lo Sviluppo Agricolo (FIDA), Gilbert Houngbo, il ministro della Namibia, Apheus Naruseb, di Capo Verde, 

Gilberto Silva Carvalho, e dell’Italia, Teresa Bellanova. 

 

In più, ha incontrato il presidente del gruppo degli ambasciatori africani insieme alle Agenzie delle Nazioni 

Unite a Roma (FAO, FIDA, PAM), l’ambasciatore della Nigeria, Yaya Olaniran. 

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



BNA vende 250 milioni alla banca commerciale  

 

La Banca Nazionale angolana (BNA) offrirà alle banche commerciali 250 milioni dal 2 al 6 dicembre che 

saranno venduti tramite aste giornaliere al fine di stabilizzare il tasso di cambio.  

 

Questa misura è volta anche alla riduzione dello scarto tra i tassi di cambio ufficiali e paralleli di mercato. 

 

Il Comitato della Politica Monetaria (CPM) della BNA si è riunito venerdì per analizzare l’andamento dei 

principali indicatori economici con una particolare attenzione ai prezzi e all’evoluzione del mercato valutario. 

Nell’occasione, il CPM ha potuto constatare che il processo di disinflazione dell’economia continua il suo 

corso, nonostante l’introduzione dell’Imposta sul Valore Aggiunto (IVA) e la liberalizzazione del tasso di 

cambio, avvenute nell’ottobre 2019. 

 

 

+++++ 

 

 

INADEC e ASAE firmano accordo di cooperazione 

 

L’Istituto Nazionale di Difesa del Consumatore d’Angola (INADEC) e dell’Autorità di Sicurezza Alimentare ed 

Economica del Portogallo (ASAE) hanno firmato un protocollo di cooperazione volto alla formazione di 

tecnici angolani, il 2 dicembre a Luanda. 

 

L’accordo firmato garantisce la formazione di 68 beneficiari nelle aree di Igiene e Sicurezza Alimentare, di 

Fiscalizzazione e di Campionamento per analisi di Laboratorio che trasmetteranno le conoscenze acquisite 

agli altri tecnici dell’INADEC. 

 

Nell’occasione, l’ispettore generale dell’ASAE, Pedro Portugal Gaspar ha affermato che l’accordo mira allo 

scambio di esperienze delle due istituzioni, nonchè alla condivisione di idee tra tecnici.  

 

Inoltre, ha aggiunto che questa cooperazione aumenterà l’efficenza sia in termini di fiscalizzazione sia in 

termini di articolazione tra le due istituzioni con l’intento di proteggere da un lato il consumatore e dall’altro 

assicurare la concorrenza leale tra gli operatori economici.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola: dollaro raggiungerà un massimo di 550 kwanzas 

 

Il dollaro americano costerà circa 550 kwanzas (moneta angolana) alla fine dei prossimi sei mesi, ha previsto 

il presidente della Commissione Esecutiva della Banca angolana di Investimenti (BAI), Luís Filipe Rodrigues 

Lélis, il 29 novembre a Luanda. 

 

A margine di un’intervista rilasciata al settimanale angolano Expansão, il presidente ha annunciato che il 

cambio attuato dalle banche commerciali oscilla intorno ai 500 kwanzas/dollaro. In più, ha affermato che 

sarà mantenuta la svalorizzazione finchè il consumatore angolano potrà far richiesta d’acquisto con la 

moneta estera nelle banche. 

 

Inoltre, il banchiere ha aggiunto che questa situazione continuerà finchè i consumatori e gli imprenditori 

“privileggeranno” l’acquisto di beni e servizi all’estero.    

 

 

+++++ 



 

 

Banche angolane hanno tempo fino a giugno 2020 per soddisfare i requisiti patrimoniali 

 

Le banche angolane che hanno bisogno di un aumento di capitale avranno tempo fino a giugno 2020 per 

regolarizzare la situazione, ha annunciato il governatore della Banca Nazionale angolana (BNA), José de 

Lima Massano, il 29 novembre a Luanda. 

 

La BNA ha proceduto all’analisi dei crediti delle seguenti banche: banca angolana di Investimento (BAI), di 

Promozione Angola (BFA), Commercio e Industria (BCI), Risparmio e Credito (BPC), Internacionale di 

Investimento (BIC), Millennium Atlantico (BMA), di Affari Internazionali (BNI), di Sviluppo dell’ Angola (BDA), 

Cassa Angola (CA), di Commercio Angolano (BCA) e banca economica (BE). 

 

A margine della riunione della Commissione di Politica Monetaria, José de Lima Massaro ha annunciato che 

il 31 dicembre comunicherà quali banche hanno bisogno di un aumento di capitale. In più, ha aggiunto che 

quest’ultime avranno tempo fino ad aprile 2020 per presentare le misure che intendono adottare e fino a 

giugno per regolarizzare la situazione.  

 

 

+++++ 

 

 

Banca Nazionale angolana smette di comprare le valute per le imprese petrolifere 

 

La Banca Nazionale angolana (BNA) cesserà l’acquisto della valuta estera per le imprese petrolifere che 

operano nel paese e passerà quest’attività alle banche commerciali a partire dal 2 gennaio 2020, ha detto il 

governatore della BNA, il 29 novembre a Luanda. 

 

Durante la conferenza stampa a seguito della riunione della Commissione di Politica Monetaria (CPM), José 

de Lima Massano ha comunicato che l’intenzione è quella di passare tutte le operazioni alle banche 

commerciali, permettendo così una partnership più diretta con le imprese petrolifere, ponendo fine a 

un’operazione avviata nel 2014 con la quale la banca centrale comprava mensilmente 240 milioni di dollari. 

 

La BNA non deve intervenire quotidianamente nel mercato dei cambi vendendo o comprando valute, 

dobbiamo lasciar funzionare il mercato, ha detto il governatore. In più, ha aggiunto che le banche 

parteciperanno più attivamente al mercato valutario che accelererà la scoperta del giusto prezzo e l’equilibrio 

della moneta nell’economia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Politica 

 
Esecutivo impegnato nel miglioramento del contesto imprenditoriale 

 

Il 19 dicembre, a Luanda, il Presidente della Repubblica, João Lourenço, ha affermato che lo Stato ha fatto 

tutto il possibile per creare “un buon ambiente” imprenditoriale e di investimento. 

 

Dopo la visita al Progetto Integrato di Sviluppo Agricolo e Regionale della Quiminha, nel municipio di Icolo e 

Bengo (Luanda), il Capo di Stato ha ammesso che ci sono piccole cose che devono essere aggiustate ma 

per questo esiste già il dialogo tra l’Esecutivo e il settore imprenditoriale privato.  

 

João Lourenço ha ribadito che spetta al settore privato dire quali sostegni e incentivi necessita affinchè 

possa lavorare bene e l’Angola ha grandi potenzialità e può dare molto di più rispetto a ciò che ha prodotto.  

 

In più, ha sottolineato che il progetto della Quiminha già si può autofinanziare, dal momento che produce e 

vende e buona parte delle entrate sono utilizzate per il reinvestimento, non avendo così la necessità di 

ricorrere al bilancio generale dello Stato (OGE).  

 

 

+++++ 

 

 

Ministro della Difesa ribadisce cooperazione eccellente con il Portogallo 

 

Il 17 dicembre, a Lisbona, il Ministro della Difesa d’Angola, Salviano Sequeira, ha affermato che la 

cooperazione militare in vigore con il Portogallo è di lungo corso ed eccellente. 

 

Alla fine della visita al centro di Ciberdifesa e di fronte alla stampa, Salviano Sequeira ha ricevuto totale 

disponibilità per un’ampia collaborazione con i portoghesi nel settore delle forze armate. In più, il Ministro 

angolano ha evidenziato che esiste un vasto programma di cooperazione militare in base al quale diversi 

consiglieri portoghesi e angolani frequentano corsi di formazione per funzionari delle 3 forze armate in 

territorio lusitano.  

 

Ad accompagnare il Ministro durante la visita ci sono stati l’ambasciatore angolano in Portogallo, Carlos 

Alberto Fonseca e membri della cancelleria militare.  

 

 

+++++ 

 

 

Angola e Portogallo rafforzano cooperazione nel settore della Difesa 

 

Il rinforzo della cooperazione bilaterale nell’ambito della Difesa ha spinto il Ministro angolano, Salviano de 

Jesus Sequeira, ad andare a Lisbona per 3 giorni su invito dell’omologo portoghese João Gomes Gravinho. 

 

Di fronte alla stampa, il Ministro portoghese ha affermato che l’Angola è un paese fraterno con il quale il 

Portogallo ha una relazione di lavoro molto intensa ed attiva su tutti i settori, soprattutto quello della Difesa. 

Inoltre, è stato affrontato anche il tema della cooperazione in ambito marittimo focalizzando l’attenzione sulla 

formazione e sulla sicurezza nell’Atlantico.  

 

Infine, Gomes Gravinho ha sottolineato che l’incontro è servito per uno scambio di idee riguardo il lavoro 

futuro che questi 2 Stati dovranno svolgere insieme al fine di garantire la sicurezza internazionale nell’ambito 

delle missioni delle Nazioni Unite.   



 

 

+++++ 

 

 

Angola e Cuba espandono cooperazione bilaterale  

 

Angola e Cuba allargheranno le loro relazioni bilaterali con particolare enfasi nelle aree di economia, 

commercio, finanze e investimenti.  

 

Alla base di tutto ciò, c’è un meccanismo lanciato il 16 dicembre a Luanda che mira as accelerare 

l’attuazione degli impegni siglati dai 2 Stati attraverso la Commissione Intergovernamentale di Coopeazione 

Economica e Tecnico-Scientifica.  

 

In un incontro avvenuto il 16 dicembre presso il Ministero degli Esteri (MIREX), il segretario di Stato per la 

Cooperazione Internazionale e Comunità Angolane del MIREX, Domingos Custódio Vieira, ha considerato il 

meccanismo un passo importante per costruire una nuova cooperazione bilaterale che dovrà consentire la 

realizzazione di diverse iniziative. 

 

Per il vice-ministro del Commercio Estero e Investimento Straniero cubano, Ileana Núñez, la cooperazione 

bilaterale ha ricevuto una nuova spinta, nel luglio 2019, con la visita a La Havana del Presidente angolano, 

João Lourenço.   

 

Le relazioni bilaterali tra Angola e Cuba si sono trasformate in una cooperazione bilaterale in moltissimi 

campi e i loro rapporti diplomatici sono sempre magnifici e di fratellanza. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola partecipa al Forum della Gioventù in Egitto  

 

L’ambasciatore angolano in Egitto, Nelson Cosme, partecipa a Sharm El-Sheikh (Egitto) al Forum Mondiale 

della Gioventù che mira a infondere nei giovani l’amore per il prossimo, la pace e il dialogo costruttivo.  

 

Inaugurato dal Presidente egiziano, Abdel-Fattah El- Sisi, il Forum presenta 7 mila invitati, tra i quali i Capi di 

Stato del Senegal, Macky Sall, e della Palestina, Mahmoud Abbas. 

 

L’evento, che terminerà il 17 dicembre, analizza temi come: la sicurezza globale, sfide climatiche e 

ambientali, la 4°rivoluzione industriale, l’emancipazione femminile, la sicurezza alimentare e le opportunità di 

lavoro.  

 

A margine del Forum, si realizzano workshop tematici con la partecipazione di giovani provenienti da vari 

paesi, compresi i membri del Consiglio Nazionale della Gioventù delle province di Luanda, Cunene (sud) e 

Cuando Cubango (sud-est).  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 



Angola segue protocollo di intesa tra Rwanda e Uganda 

 

Il 13 dicembre a Kampala (Uganda), il Ministro degli Esteri, Manuel Domingos Augusto, ha partecipato alla 

2°riunione del Comitato Ad Hoc per l’attuazione del protocollo di intesa tra Rwanda e Uganda. 

 

Secondo una nota del Ministero degli Esteri, la normalizzazione delle relazioni bilaterali tra le 2 nazioni, la 

libera circolazione di persone e beni dentro i confini comuni, la cooperazione tra le istituzioni, la promozione 

e la protezione dei diritti umani, sono stati i temi principali trattati nel Comitato Ad Hoc.  

 

La riunione di Kampala rispetta i termini contenuti nel memorandum d’intesa, siglato il 21 agosto a Luanda, 

sotto gli auspici del Capo di Stato angolano, João Lourenço e con il sostegno del Presidente della 

Repubblica Democratica del Congo, Félix Tshissekedi. 

 

 

+++++ 

 

 

Angola e Brasile firmano accordo sulla sicurezza  

 

Il 12 dicembre a Luanda la Repubblica d’Angola e quella Federativa del Brasile hanno firmato un accordo di 

cooperazione sulla sicurezza e sull’ordine interno.  

 

Il Ministro angolano, Manuel Augusto ha sottolineato che l’Angola conta sul sostegno del Brasile sulla 

cooperazione finanziaria, sulle linee di credito, sulle infrastrutture del settore energetico, industriale, agricolo 

e sulle telecomunicazioni. 

 

Il Ministro degli Esteri brasiliano, dal canto suo, ha evidenziato che il documento firmato formalizza il 

protocollo della lotta contro la criminalità e il rafforzamento delle relazioni sulla difesa. Il protocollo mira allo 

scambio di informazioni sulla criminalità internazionale, oltre a trasmettere l’esperienza brasiliana nella lotta 

contro il crimine urbano che in Brasile è sceso del 20%.   

 

 

+++++ 

 

 

Presidente dell’Angola invitato per una visita ufficiale in Brasile 

 

Il Presidente dell’Angola, João Lourenço, ha ricevuto l’invito per una visita ufficiale in Brasile, mandato 

dall’omologo brasiliano Jair Bolsonaro, il 12 dicembre a Luanda. 

 

Al termine dell’udienza concessagli dal Presidente angolano, il Ministro degli Esteri brasiliano, Ernesto Fraga 

Araújo ha comunicato che il Brasile continuerà a partecipare al processo di sviluppo e di crescita dell’Angola, 

soprattutto con investimenti legati al settore privato. In occasione della visita del Ministro a Luanda, l’Angola 

e il Brasile hanno firmato un accordo di cooperazione sulla sicurezza e sull’ordine interno. 

 

Durante l’incontro avuto con il Ministro degli Esteri angolano, Manuel Augusto, Ernesto Araújo ha dichiarato 

che questo suo viaggio in Africa, passando per l’Angola, Capo Verde, Nigeria e Senegal, è una 

testimonianza dell’impegno del Brasile verso il continente africano e “l’espressione del nuovo Brasile” di Jair 

Bolsonaro.  

 

I due paesi vivono in relazioni diplomatiche dal 12 novembre 1975, dal momento che il Brasile è stato il 

primo paese a riconoscere l’Indipendenza dell’Angola, proclamata l’11 novembre 1975. 

 

 



+++++ 

 

 

Angola e RDC intensificano la sorveglianza al confine 

 

I governi delle province di Lunda Norte (est Angola) e di Kwango (Repubblica Democratica del Congo-RDC) 

hanno raggiunto l’intesa per aumentare il controllo al confine contro l’immigrazione illegale, il contrabbando 

di carburante ed evasione fiscale. 

 

L’accordo firmato, l’11 dicembre a Dundo (est), dal delegato provinciale del Ministero dell’Interno angolano 

Alfredo Lourenço e il Ministro Provinciale dell’Interno, della Sicurezza e dei Diritti Umani del Congo Munda 

Ngaand Tite, prevede la registrazione dei residenti al confine per la loro identificazione e localizzazione allo 

scopo di migliorare la sorveglianza e il controllo dei cittadini che entrano ed escono dalle due province.  

 

L’accordo prevede anche la manutenzione e la costruzione di marcatori di frontiera, oltre a promuovere 

azioni di sensibilizzazione per le popolazioni residenti al confine affinchè adempino le norme internazionali 

sull’immigrazione.   

 

 

+++++ 

 

 

Angola ospita prossimo vertice ACP 

 

L’Angola ospiterà il 10° vertice dei paesi ACP nel 2022, è stato annunciato nella cerimonia di chiusura del 9° 

summit dell’organizzazione dal Presidente del Kenya, Uhuru Kenyatta, il 10 dicembre a Nairobi (Kenya). 

 

I Capi di Stato dei paesi dell’Africa, dei Caraibi e del Pacifico (ACP), presenti al 9° vertice, hanno scelto la 

capitale angolana, Luanda, come città ospitante del prossimo summit, ha aggiunto il Presidente keniano.  

 

Inoltre, il vicepresidente della Repubblica d’Angola, Bornito de Sousa, ha manifestato la disponibilità del suo 

paese nell’ospitare l’evento dal momento che sta vivendo un periodo di grandi trasformazioni in ogni settore, 

ha una notevole esperienza nell’ambito della pace interna ed estera e, in più, sta lottando contro la 

corruzione.  

 

L’ex ministro angolano degli Affari Esteri, Georges Chikoti, è stato eletto segretario generale dell’ACP, i cui  

summit  avvengono in media ogni 2-3 anni in uno Stato membro e danno ai leader la possibilità di esaminare 

i principali sviluppi di interesse e preoccupazione dei membri sulla scena internazionale ed, in particolare, 

negli Stati ACP.  

 

L’organizzazione degli Stati ACP è nata dall’accordo di Georgetown nel 1975 e i suoi principali obiettivi sono 

lo sviluppo sostenibile degli Stati-membri e la loro graduale integrazione nell’economia globale.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Angola e Rwanda stringono relazioni nell’area della sicurezza 

 

Il rafforzamento della cooperazione tra l’Angola e il Rwanda nell’area della Sicurezza Pubblica è stato il tema 

dell’incontro tra il Ministro dell’Interno angolano, Eugénio Laborinho e l’ambasciatore Wellars Gasamagera, il 

6 dicembre a Luanda.  

 

Di fronte alla stampa, Eugénio Laborinho ha rimarcato che i 2 paesi hanno un accordo sul controllo della 

sicurezza e dell’ordine pubblico, hanno eccellenti relazioni di cooperazione per quanto riguarda la pace e la 

sicurezza nella Regione dei Grandi Laghi. In più, ha affermato che i rapporti tra i 2 Stati si sono consolidati 

con la visita del Presidente angolano, João Lourenço, quest’anno a Kigali (capitale del Rwanda).  

 

Inoltre, il Ministro ha riconosciuto il grado dello sviluppo sotenibile del Rwanda frutto della strategia 

dell’Esecutivo del paese. L’ambasciatore Wellars Gasamagera ha manifestato l’interesse del suo paese nel 

continuare la propria collaborazione con l’Angola nei vari settori.    

 

 

+++++ 

 

 

Durão Barroso evidenzia ruolo dell’Angola nell’Africa meridionale 

 

L’Angola ha avuto un ruolo importante nell’Indipendenza della Namibia e nella fine dell’Apartheid in 

Sudafrica, ha affermato l’ex-presidente della Commissione Europea, Durão Barroso, il 4 dicembre a Luanda, 

durante il colloquio internazionale sul Movimento Popolare di Liberazione dell’Angola (MPLA), partito al 

potere.  

 

Intervenendo sul tema “L’esperienza della diplomazia portoghese nella costruzione del processo di pace per 

l’Angola”, Durão Barroso ha rimarcato che l’Angola non ha contribuito solo all’Indipendenza della Namibia e 

alla fine dell’Apartheid in Sudafrica ma anche alla dispersione complessiva tra gli Stati Uniti d’America (EUA) 

e l’ex-Unione Sovietica allora governati rispettivamente dal Presidente George Bush (padre) e da Mikhail 

Gorbatchov. 

 

Dal punto di vista di Barros, questa è stata una fase cruciale che culminò con l’accordo che impose il ritiro 

delle truppe cubane in Angola e permise poi l’Indipendenza della Namibia, il 21 marzo 1990. 

 

Inoltre, il politico portoghese ha evidenziato l’impegno politico del Portogallo tra le parti allora coinvolte, 

Governo e UNITA, per la firma dell’accordo di Bicesse, il 31 maggio 1991 a Lisbona.    
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Angola in prima linea per la stabilità dell’Africa 

 

L’Angola, alla presidenza del Consiglio di Pace e Sicurezza (CPS) dell’Unione Africana (UA), è in testa a tutti 

i paesi che cercano la stabilità politica in Africa, ha ribadito il Ministro degli Affari Esteri, Manuel Augusto, il 3 

dicembre a Luanda. 

 

Durante la conferenza stampa d’apertura della riunione ministeriale del CPS della UA che avverrà a Luanda 

il 5 dicembre, Manuel Augusto ha sottolineato che la ricerca della pace e della stabilità sarà sempre un 

obiettivo permanente per l’Angola affinchè vengano create le condizioni essenziali di sviluppo negli stati 

membri.  

 

La riunione tratterà i seguenti temi: risoluzione di conflitti, riconciliazione nazionale e recupero economico dei 

paesi che sono usciti da una situazione di instabilità. In particolare, il CPS focalizzerà le sue attenzioni sul 

Sud del Sudan, sulla Repubblica Centro Africana (RCA), sul Congo (RDC), Rwanda, Uganda e Burundi. 

 

In relazione a questi paesi, si cercherà di provvedere all’Accordo Revitalizzato per garantire la pace in 

Sudan, a spegnare le rappresaglie violente in RCA e RDC e combattere le tensioni belliche e terroristiche tra 

Rwanda/Uganda e Rwanda/Burundi.   

 

 

 

 Salute 

 
Segretario di Stato della Salute consiglia moderazione nell’uso di alcool 

 

Moderazione e cambiamento del comportamento dei cittadini, evitare l’uso eccessivo di bevande alcoliche e 

altre droghe, ha consigliato Il segretario di Stato per l’area ospedaliera, Leonardo Inocêncio, il 21 dicembre a 

Luanda. 

 

A margine del Natale solidale promosso dall’ospedale psichiatrico di Luanda e di fronte alla stampa, 

Leonardo Inocêncio ha sottolineato che i problemi mentali, l’alto tasso di incidenti stradali e di conflitti nelle 

case sono causati da un uso eccessivo di alcol. Secondo il segretario, tali situazioni hanno provocato la 

disgregazione delle famiglie, che porta spesso alla separazione, a litigi costanti o addirittura alla morte.  

 

Sfruttando la visita guidata per l’ospedale, Leonardo Inocêncio ha evidenziato la realizzazione di opere per 

l’ampliamento e acquisizione di attrezzature, medicinali e attrezzature di sicurezza.  

 

Dal canto suo, la direttrice dell’ospedale psichiatrico, Antónia da Costa de Sousa ha affermato che, per i 

malati mentali, il sostegno dei familiari e la rigorosità dell’uso dei farmaci sono fattori essenziali per la cura. 

In più ha garantito che l’ospedale è preparato per accogliere i pazienti con laboratori ricchi di efficaci test 

multi-farmaco per la diagnosi.  

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Benguela vaccina più di 420 mila bambini contro la poliomelite 

 

Più di 420 mila bambini da 0 a 5 anni sono stati immunizzati contro la poliomelite nella provincia di Benguela 

(ovest) durante l’ultima campagna di vaccinazione avvenuta tra il 13 e il 15 dicembre.  

 

Secondo il capo del dipartimento provinciale di salute pubblica, Américo Daniel, i numeri rappresentano un 

adempimento nell’ordine del 101 per cento del previsto, poichè è stato previsto di vaccinare solo 418mila 

bimbi. Tuttavia, ha sottolineato che queste cifre potrebbero essere aumentate, a giudicare dall’esistenza di 

zone grigie nella provincia (con difficoltà d’accesso), soprattutto a causa delle piogge, dove la vaccinazione 

è ancora in corso. 

 

Per quanto riguarda la logistica, ha detto che la campagna ha 1.397 squadre, 106 coordinatori e 40 

supervisori, avendo passato attraverso 1.549 villaggi e popolazioni. Ha informato che erano coinvolti 129 

veicoli, 352 veicoli a motore e biciclette che hanno facilitato il lavoro.  

 

Ha sottolineato che i comuni di Benguela, Baía Farta, Cubal, Caimbambo, Chongoroi, Catumbela, Ganda e 

Lobito hanno beneficiato di questa fase, mentre Balombo e Bocoio erano stati premiati in ottobre, a causa 

della sua vicinanza alla regione di Cassongue (Cuanza Sul – nord ovest) dove sono stati rilevati casi positivi 

di poliomelite.  

 

Il responsabile ha ribadito che questa fase ha ricevuto la designazione di “Campagna di Risposta”, a causa 

della comparsa di casi nella provincia e nel paese in generale.   

 

 

+++++ 

 

 

PIIM mette a disposizione 8 milioni per la salute in Huíla 

 

8 milioni di dollari è la cifra messa a disposizione per i progetti della salute nella provincia di Huíla (sud-

ovest) nell’ambito del Programma Integrato di Intervento Municipale (PIIM). 

 

Tra i progetti da portare a termine, a partire dal 2020, sono stati presi in considerazione i municipi di 

Lubango, Quipungo, Jamba, Humpata, Gambos, Cacula, Caconda, Caluquembe, Chibia, Chicomba, 

Cuvango, con la costruzione di centri sanitari ed espansione dei servizi. I progetti sono stati presentati l’11 

dicembre a Lubango (sud-ovest) dal Gabinetto di Studi e Statistica del governo della provincia di Huíla 

durante il Consiglio di Direzione della Salute.  

 

Di fronte alla stampa, la direttrice del Gabinetto Provinciale della Salute, Luciana Guimarães, ha riconosciuto 

il bisogno di migliorare le questioni inerenti la salute e la comunicazione. Ha ribadito che se saranno messi a 

disposizione più medici nei municipi, i servizi e la qualità miglioreranno in modo significativo.  

 

Insieme a lei, l’amministratore del Caconda, Joaquim Tyova ha detto che esistono 3 progetti: la costruzione 

di un centro sanitario, una sala operatoria e il completamento di un altro centro sanitario.   

 

 

+++++ 

 

 

 

 

 

 

 



Stato investe 18 milioni di dollari sui vaccini  

 

18 milioni di dollari è la cifra investita dallo Stato angolano per i vaccini volti all’immunizzazione dei minori di 

5 anni, ha riferito la coordinatrice del Programma Allargato di Vaccinazione (PAV), Alda Sousa, il 2 dicembre 

a Luanda. 

 

In un incontro con i giornalisti sulla Poliomelite, ha ricordato che il paese acquista vaccini dal 2003 e che 

quest’anno ha investito in questo programma 18 milioni di dollari, escludendo i costi operativi. In più, ha 

difeso la necessità di scommettere sulla vaccinazione e su tutti i metodi efficaci per la prevenzione dei 

bambini contro certe malattie. 

 

Un appello alle famiglie per aderire alla campagna di vaccinazione contro la poliomelite è stato lanciato dal 

segretario di Stato per la Comunicazione Sociale, Celso Malavoloneke, il 2 dicembre a Luanda.  

 

Durante un incontro con i giornalisti, Celso Malavoloneke ha affermato che il vaccino è il metodo più sicuro 

ed efficace per proteggere i bambini contro la malattia, e ha esortato genitori ed educatori a portarli ai posti 

di vaccinazione il 13-14-15 di questo mese.  

 

Inoltre, ha richiesto il sostegno dei mezzi di comunicazione per diffondere la campagna e l’importanza del 

vaccino affinchè i bambini possano crescere sani e liberi da ogni malattia. 

 

Insieme a lui, il rappresentante dell’Organizzazzione Mondiale della Salute (OMS) in Angola, Hernando 

Agudelo ha affermato che il successo contro la poliomelite è necessario per lo sviluppo del paese e che il 

Governo angolano sta aumentando le misure di prevenzione per ridurre al minimo il numero dei casi.   

 

 

+++++ 

 

 

Stati Uniti stanziano 10 milioni di dollari per l’HIV/AIDS  

 

Il governo degli Stati Uniti d’America (EUA) ha stanziato quest’anno 10 milioni di dollari nella lotta contro 

l’Aids in Angola. 

 

L’investimento in strutture sostenute dal Piano di Emergenza per la Riduzione dell’AIDS (PEPFAR) copre 

circa 85 mila angolani che hanno contratto il virus. Il PEPFAR garantisce a tutti gli individui di ogni comunità 

l’accesso ai servizi di prevenzione e trattamento dell’HIV per salvare quante più vite possibili.  

 

Le agenzie governative statounitensi sostenute dal centro di Controllo e Prevenzione delle malattie (CDC) e 

dal Dipartimento di Difesa (DoD) lavorano con il Ministero della Salute per identificare e fornire le cure 

antiretroviali (TARV) per le persone con l’HIV e per valutare l’impatto nelle comunità. 

 

In coordinamento con il Ministero della Salute (MINSA), l’Istituto Nazionale di Lotta contro l’AIDS e la moglie 

del Presidente della Repubblica, Ana Dias Lourenço sono concentrati nel ridurre il tasso di trasferimento 

dell’HIV di madre in figlio durante la gravidanza, il parto e l’allattamento, per il 2022.  

 

Ana Dias Lourenço ha sottolineato che nel paese poche persone vivono con l’HIV e pertanto bisogna evitare 

che questa malattia diventi un’epidemia. Ciò sarà possibile solo attraverso la collaborazione di tutti.   

 

 

 

 

 



 Cultura 
 

Lunda Sul ha bisogno di più professori e di 1000 aule  

 

Più di 1000 aule nuove sono necessarie nella provincia di Lunda Sul (nordest) per l’inserimento di 17 mila 

studenti nel sistema scolastico normale, ha affermato il direttore dell’ufficio provinciale dell’educazione, 

Perfeito Candondolo, il 20 dicembre.  

 

Durante l’atto di chiusura dell’anno 2019, il direttore ha ribadito che sono necessari 3500 professori che si 

uniscono a quelli attuali coprendo la domanda esistente nel settore nei 4 municipi: Cacolo-Dala-Muconda-

Saurimo (nordest). In più ha informato che quest’anno si sono iscritti 236 mila studenti dei quali 109 mila 

sono state ragazze.  

 

Tuttavia, ha sottolineato la necessità di attuare rapide politiche per costruire più scuole affinchè si possa 

permettere l’insegnamento ad un maggior numero di giovani e bambini lottando quindi l’analfabetismo.  

 

Dal canto suo, il vicegovernatore per il settore politico, sociale ed economico, Cassongo João da Cruz, ha 

detto che l’Esecutivo sta tracciando strategie e politiche per risolvere il problema della mancanza di 

professori ed aule.  

 

 

+++++ 

 

 

Scrittore José Luís Mendonça con nuova opera  

 

5 anni dopo la pubblicazione del suo primo romanzo (Il regno delle Casuarine), lo scrittore José Luís 

Mendonça, metterà a disposizione dei lettori dal 19 dicembre la sua nuova opera intitolata “Se i ministri 

vivessero a Musseque”. 

 

Si tratta di un romanzo storico con due storie narrate in parallelo: quella del narratore autodiegetico, Nkuku, 

che racconta la sua esperienza traumatica dall’inizio della lotta per l’Indipendenza iniziata nel 1961, fino al 

1987 e quella della fondazione, nella foresta dell’isola di Luanda, di un regno la cui popolazione è composta 

da 7 malati di mente governati da una donna, la Regina Eutanasia. 

 

Secondo l’autore, questo libro è un omaggio a questa classe di ombre che nessuno vede passare nel tempo. 

Mendonça considera che il registro storico che l’opera fissa è essenziale per contrastare lo sbiancamento 

del passato trattando come eroi le vittime e l’uomo anonimo. 

 

In più ha affermato che il luogo della foresta dell’isola è un planflet contro la distruzione ecologica dell’isola di 

Nostra Signora del Capo dicendo che è un omaggio alle casuarine, bellissimi alberi coniferi dell’Angola.      
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Università angolane firmano accordo con quella portoghese  

 

Le università José Eduardo dos Santos e Katyavala Bwila hanno firmato a Lisbona diversi accordi nel 

settore dell’istruzione superiore con l’Università Nova di Lisbona, il 9 dicembre. 

 

Il Ministro dell’Istruzione Superiore, Scienza, Tecnologia e Innovazione, Maria do Rosário Sambo, ha 

ricordato che a partire da novembre 2019 esiste un piano d’azione firmato tra il Governo angolano e quello 

portoghese che costituisce una vasta gamma di opportunità per migliorare la formazione dell’insegnamento 

superiore in Angola. 

 

Secondo Maria do Rosário Sambo, questo piano si inserisce nel programma di risoluzione di una delle 

principali sfide nel settore dell’istruzione superiore in Angola, per consentire la formazione e il post-laurea 

all’interno del paese.  

 

 

+++++ 

 

 

Cina forma ogni anno più di 200 studenti angolani 

 

La Cina, attualmente, sta formando più di 200 studenti angolani attraverso l’attribuzione di borse di studio 

nelle aree di ingegneria, tecnologia, agronomia, ha detto recentemente il Ministro consigliere 

dell’Ambasciata cinese in Angola. 

 

Durante la consegna dei certificati a 70 alunni che hanno partecipato al concorso scrivendo un testo in 

mandarino sul tema “La mia storia con la Cina”, Li Bin ha detto che molti angolani già fanno parte 

dell’amministrazione pubblica aiutando di fatto l’Angola ad essere un paese differente con infrastrutture 

moderne. 

 

Il Ministro ha sottolineato che gli angolani, con la conoscenza della lingua cinese, possono rafforzare il loro 

rapporto con la Cina in modo più rapido ed efficace. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Trasporti  

 
Accordo stimola investimenti nel settore dei trasporti 

 

L’Angola e gli Emirati Arabi Uniti (EAU) hanno firmato un protocollo di intesa nel campo dei trasporti sulla 

base di una collaborazione strategica per sviluppare e stimolare vari progetti in questo settore nel paese, il 9 

dicembre a Dubai. 

 

L’accordo firmato tra il Ministro dei trasporti angolano, Ricardo D’Abreu e l’asiatico Xeique Ahmed Dalmook 

Al Maktoum, prevede il ripristino e l’ammodernamento dell’Aereoporto Internazionale 4 Febbraio (Luanda) e 

investimenti in infrastrutture che permettano un’accelerazione dell’attività economica, nelle aree di crescita 

potenziale delle imprese pubbliche e private. 

 

A Dubai, Ricardo D’Abreu ha visitato la sede della DNATA, dove ha mantenuto i contatti con il 

vicepresidente Adnan Kazim, che fornisce servizi aeroportuali, assistenza per la movimentazione delle 

merci, per il viaggio e per la ristorazione durante il volo. Pertanto, i 2 dirigenti hanno analizzato le possibili 

operazioni di lavoro in Angola riguardanti la questione aeroportuale.  

 

Il Ministro dei Trasporti è stato ricevuto dal vicepresidente del Fondo Sovrano di Dubai con il quale ha 

discusso l’interesse di questa istituzione per un possibile finanziamento in infrastrutture portuali ed 

aeroportuali.   

 

 

 Società 

 
Angola partecipa al Forum Globale sui rifugiati 

 

L’Angola partecipa nei giorni 17 e 18 dicembre al Forum Globale sui rifugiati (FGR) a Ginevra (Svizzera). 

 

La delegazione angolana capitanata dal segretario di Stato per l’Azione Sociale, Lúcio do Amaral, tratterà i 

temi legati agli impegni e ai contributi a favore dei rifugiati, la promozione dell’integrazione locale dei cittadini 

dei paesi danneggiati dall’applicazione della Clausula relativa allo status di rifugiato, inclusi Sierra Leone, 

Liberia e Ruanda.  

 

In aggiunta a tutto ciò, ci sarà l’introduzione della protezione sociale per i rifugiati e per le comunità locali 

sulla base del progetto della Banca Mondiale in linea con il patto globale per i rifugiati. 

 

La manifestazione discuterà anche l’attuazione dei meccanismi di protezione e prevenzione presenti nelle 

convenzioni del 1954 e 1961 recentemente ratificate dall’Angola.  

 

 


